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北本市議会議員  

第１３号 
新型コロナで総額５．５億円の緊急対策確定 

～ 北本市の財政への影響を検証 ～ 

令和２年第２回定例会が６月９日から２６日ま

で１８日間の日程で開催されました。 

今回市長から提出された議案は、条例が５件、

予算が５件、その他の事件議決が１７件、報告が４

件です。全ての議案が可決されました。 

 

新型コロナ緊急対策パッケージ第４弾 
小中学校１人１台端末整備など 

 
前号（第１２号）でお知らせしたとおり、北本市

は５月２５日に総事業費約５．５億円の「北本市版

新型コロナウイルス感染症緊急対策パッケージ」

を発表しました。 

５月２２日に中小事業者支援給付金支給事業

など全８事業、約２．２億円の補正予算（第４号）

を専決処分。６月定例会には、ＧＩＧＡスクール構想

への対応として、小中学校の児童生徒１人１台の

タブレットを整備する事業費など、約３億円の増額

補正予算が提案され、可決されました。 

 

◆緊急対策パッケージの主な事業（単位：千円） 

ＧＩＧＡスクール構想への対応 255,019 

中小規模事業者等支援給付金 183,263 

防災備品（段ボールベッド等） 22,348 

図書及び図書カード配布 15,459 

 

 

新型コロナによる財政への影響は？ 
事業費５．５億円の財源調達方法 

 
新型コロナによる財政への影響について、一般

質問で確認しました。歳入については、納税の猶

予の相談が増加しており、税収の減少が懸念され

ます。一方の歳出は、新型コロナ緊急対策パッケ

ージが組まれ、大幅な増額となっています。 

緊急対策パッケージの総額は約５．５億円です

が、このうちＧＩＧＡスクールについては国の補助金

（約１．３億円）を活用しているので、これを差し引

くと市の負担は４．２億円です。この４．２億円をど

うやって捻出するのでしょうか？ 

まず、新型コロナに係る臨時交付金として国か

ら約１．９億円が交付される見込みです。また、当

初予算で計上していたオリンピック・パラリンピック

関係事業の中止や、市長・副市長・教育長の給与

減額、議員報酬の減額・行政視察の中止などによ

り約５千万円の財源を生み出しました。しかし、そ

れでもなお１．８億円ほど足りません。 

国の第２次補正により総額２兆円の交付金の

追加が決定していますので、追加交付による穴埋

めを期待しています。 

 

財政調整基金の残高は足りるのか？ 
 

財政状況で心配になるのは、市の貯蓄でもある

財政調整基金の残高です。令和２年度当初予算

での取崩し額は例年より少ない５．５億円でした

が、その後の度重なる補正により、約３．７億円を

取崩しました。令和２年６月末時点では、残高が２．

６億円まで目減りしています（下のグラフ参照）。 

今後について一般質問で確認したところ、令和

元年度決算により昨年度以上の剰余金が見込め

ることと、前述した国からの臨時交付金により、残

高は１２億円程度まで回復する見通しです。 

財政調整基金の残高は、現状では心配なさそ

うですが、新型コロナの第２波、第３波も懸念され

ていることから、引き続き歳出の抑制に努める必

要があります。  

well-being 通信 

桜井 卓 
さくらい すぐる 

子育て世代・働くひとの視点で北本を変える！ 

きたもと 

Twitterアカウント 
@sakuraikitamoto 

1
1

.8
 

4
.8

 

4
.7

 

4
.4

 

4
.4

 

1
1

.4
 

1
0

.2
 

1
0

.1
 

1
0

.1
 1
1

.8
 

1
1

.8
 

6
.3

 

6
.2

 

6
.1

 

3
.9

 

2
.6

 

0

2

4

6

8

10

12

14

H
3

0
決
算

R
1
当
初

R
1
第

1
号

R
1
第

2
号

R
1
第

3
号

R
1
第

4
号

R
1
第

5
号

R
1
第

6
号

R
1
第

7
号

R
1
第

8
号

R
1
第

9
号

R
2
当
初

R
2
第

1
号

R
2
第

2
号

R
2
第

3
号

R
2
第

4
号

財政調整基金

残高推移

（単位：億円）
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ＧＩＧＡスクール構想への対応 
ＰＣ端末を活用した授業は来年度から 

 

北本市では、今年度中に、全小・中学校に高速

通信環境を整備し、全児童・生徒に１人１台のＰＣ

端末を整備する方針を固めました。 

今議会の一般質問により明らかになった導入

のスケジュール（予定）は次のとおりです。 

 

７～８月 入札による業者決定 

９月 市議会に契約議案を上程 

１０月 ＰＣ端末購入契約を締結 

１２～１月 ＰＣ端末納入、接続設定 

２～３月 教職員の活用・操作等研修 

４月～ 授業での使用を開始 

 

国は、このＧＩＧＡスクール構想により、「多様な

子供たちを誰一人取り残すことのない、個別最適

化された学びが実現」するとしています。 

しかし、単に黒板やノートがＩＣＴ機器に置き換

わっただけでは、個別最適化された学びは実現し

ません。一人一人に寄り添った教育を行えるよう、

少人数学級やサポートスタッフの増員を要望しま

した。 

なお、ＧＩＧＡスクール構想は、緊急時における家

庭でのオンライン学習環境の整備も目的としてい

ます。学校や学級での学習が困難な児童・生徒の

学びの機会の保障にもつながるものです。 

国では、市がモバイルルータ等を購入し、Ｗｉ-Ｆｉ

環境が整っていない家庭に貸与できるように、補

助メニューを用意していますが、本市の補正予算

には計上されていませんでした。 

市としては、今後、家庭における通信環境（特に

容量を気にせず動画を視聴できるかどうか）の調

査を行うなど、遠隔授業等への対応も検討すると

のことです。 

１人１台端末の環境は全国一斉に整備されま

すが、どう活用するかは市町村に任されています。

新型コロナによる臨時休校を機に、すでに先進的

な取組を進めている自治体や学校もたくさんあり

ます。北本市に住んでいて良かったねと子どもた

ちに言ってもらえるような教育を提供できるよう、

議会としても後押しをしてまいります。 

 

お茶屋遺跡内容確認調査事業 
財政の先行きが不透明でも実施 

 

今年度の当初予算に、子供公園の北西にあっ

たと伝えられている「御茶屋跡」の学術調査を行

う事業費が計上されています。 

しかし、今年度は新型コロナの影響により財政

の先行きが不透明な状況です。不急の事業は先

送りするなど、歳出を極力抑制する必要がありま

すが、本事業は予定どおり遂行されるようです。 

さらに１０月１日付けの職員募集では、埋蔵文

化財職として２名程度の採用が予定されています。 

自らの給与を減額する非常事態下でも、三宮

市長にとっての最優先事項は「文化財」のようで

す。これでは市政の私物化と思われても仕方ない

のではないでしょうか…。 

 
桜国屋に ＆ｇｒｅｅｎＣＡＦＥ オープン！ 
（Ｉｎｓｔａｇｒａｍ,Ｔｗｉｔｔｅｒ  @andgreen_cafe） 

２０２０年６月に桜国屋の隣（深井・国道１７号

上り線）に、北本市の観光案内所＆カフェショップ

がオープンしました。北本の採れたて野菜や果物

で作ったジュースやジェラートが楽しめます。 

 
発行者 北本市議会議員 桜井 卓（会派市民の力） 

住 所 北本市高尾 1-166-6 Tel.090-9389-3572 

メール sakuraisuguru.kitamoto@gmail.com 

ホームページ http://sakuraisuguru.jp/ 

■プロフィール 

1973年生まれ（47歳）。2019年 5月から北本市議会

議員（1期目）。総務文教常任委員会委員、議会広報

広聴委員会副委員長。北本地区衛生組合議員。 

北本市 新型コロナウイルス各種支援情報 

生活・住まいに関する支援、企業（事業者）への支援、
市税・各種保険料等に関する支援、学校・子どもへの
支援など、北本市のホームページに掲載されています 

北本市 各種支援情報 

公式インスタグラムから 


